A Maria Caracteria

studiren herren wie Ihr fleißig in den Büchern, wo gar wundervolle Sachen geschrieben stehen; da wüßtet Ihr noch Alügeres und Schöneres zu erzählen, als ein schlichter Handwerksbursche wie unser einer. Mich müßte Alles trügen, oder Ihr sein Student, ein Gelehrter."

"Ein Gelehrter nicht," lächelte der junge Herr, "wohl aber ein Student und will in den Ferien nach der Heimath reisen; doch was in unsern Büchern steht, eignet sich weniger zum Erzählen, als was Ihr hier und dort gehöret. Darum hebet immer an, wenn anders diese da gerne zuhören."

"Noch höher als Kartenspiel," erwiderte der Fuhrmann, "gilt bei mir, wenn Einer eine schöne Geschichte erzählt. Oft sahre ich auf der Landstraße lieber im elendesten Schritt und höre Einem zu, der neben hergeht und etwas Schönes erzählt; Manchen habe ich schon im schlechten Wetter auf den Karren genommen, unter der Bedingung, daß er etwas erzähle, und einen Kameraden von mir habe ich, glaube ich, nur deswegen so lieb, weil er Geschichten weiß, die sieben Stunden lang und länger danern."

"So geht es auch mir," setzte ber junge Goldarbeiter hinzu, "erzählen höre ich für mein Leben gerne, und mein Meister in Bürzburg mußte mir die Bücher ordentlich verbieten, daß ich nicht zu viel Geschichten sas und die Arbeit darüber vernachlässigte. Drum gib nur etwas Schönes preis, Zirkelschmied, ich weiß, Du könntest erzählen von jetzt au, bis es Tag wird, ehe Dein Vorrath ausginge."

Der Birkelschmied trauk, um sich ju seinem Bortrag zu ftarken, und hub alsbann also an:

Die Sage vom Birfchgulden.

In Oberschwaben stehen noch heutzutage die Manern einer Burg, die einst die stattlichste der Gegend war, Hohenzollern. Sie erhebt sich auf einem runden steilen Berg, und von ihrer schroffen Höhe sieht man weit und frei ins Land. So weit und noch viel weiter, als man diese Burg im Land umher sehen kann, war das tapfere Geschlecht